

## **Le Département de Seine-et-Marne conclut avec succès une émission obligataire de 15 M€**

Le 9 Mars 2017, le Département de Seine-et-Marne a réalisé avec succès un placement privé de 15 M€ à échéance mars 2029, avec Crédit Agricole CIB et la Caisse Régionale de Brie Picardie.

Cette émission a été réalisée dans le cadre du programme EMTN dont s'est doté le Département depuis 2012 (noté A+ par S&P), et a été placée auprès d'un investisseur européen.

La transaction a été pricée à 11h30 le 9 mars 2017 et a été réalisée pour un taux de 1,512 %. Le spread final de cette émission dirigée par Crédit Agricole CIB a été fixé à +29bps sur OAT.

Cette émission va financer les investissements 2017 du Département de Seine et Marne.

Crédit Agricole CIB accompagne les collectivités locales françaises pour le financement de leurs investissements, au travers de solutions désintermédiées de financement ou au travers de financements bancaires en collaboration avec les Caisses Régionales de Crédit Agricole.

### **A propos du Département de Seine et Marne**

La Seine-et-Marne est le plus vaste département de la Région Ile de France : il représente 50 % de son territoire. Il compte plus de 1,4 million d'habitants et figure au 1er rang francilien pour sa croissance démographique avec plus de 12 500 nouveaux habitants par an.

La Seine et Marne est un espace d'expansion de l'économie métropolitaine, c'est également le département le plus touristique d'Île-de-France après Paris avec notamment Disneyland Paris mais aussi ses remarquables monuments historiques.

Le Département de Seine-et-Marne intervient principalement sur le secteur de l'action sociale (handicap, dépendance, protection de l'enfance...). C'est également un acteur essentiel pour l'aménagement du territoire : il finance des dépenses d'équipement qui concernent les 127 collèges publics, les routes départementales (4 324 km) mais aussi l'équipement des communes et intercommunalités de son territoire.

Son budget annuel est de près de 1,3 milliard d'euros.

Le Département fait l'objet d'une notation financière depuis plus de 20 ans par les plus grandes agences: le 18 novembre 2016, Standard&Poors confirmait sa note long terme A+ et rehaussait la perspective associée de stable à positive.